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陕西同力重工股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

陕西同力重工股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023年 8月 29 日接待

了 17家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2023 年 8月 29日 

调研形式：网络调研 

调研机构：开源证券，嘉实基金，天弘基金，新华基金，华夏基金，安信基

金，朱雀基金，中银基金，大成基金，工银国际，中国人保资产，渤海证券，中

泰证券，西部证券，渤海证券，第一创业证券，鸿运私募基金管理（海南）有限

公司。 

上市公司接待人员：公司董事兼总经理许亚楠先生，公司董事会秘书杨鹏先

生。 

 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

公司董事兼总经理许亚楠先生和公司董事会秘书杨鹏先生接受十七家机构

联合网络调研，先后回答了如下问题： 

问题 1：同力科技 TLH130 甲醇混动非公路宽体自卸车这块的商业化应用如

何？ 

回答：该款增程车型的经济性很好，得到用户的普遍认可，甲醇的价格比柴

油便宜，排放要比燃油车低很多。 

问题 2：纯电车型的使用场景？ 



回答：纯电车分两个使用场景：（1）重载下坡：下坡时会反向充电，上坡使

用电，比如 100吨的重量下坡时充电，空车 20-30吨上坡耗电，可以实现很长时

间的自充自用，大概可以持续 10-15天，效果非常好。（2）露天煤矿：国家电网

等大型国企也在露天煤矿建设充电站、换电站，增加了基础配套，在露天煤矿自

卸车基本都是 24 小时使用，所以电车具备很好的经济性，产业政策也积极引导

新能源的推广。 

问题 3：海外市场发力方向？哪个国家需求大？ 

回答：目前海外部门大力开拓发展中国家市场，包括中亚五国、东南亚、非

洲、南美等，这些国家矿车比较少，市场需求较大。“一带一路”的建设下，国

企在国外进行大型基建、施工，也提供了很好的需求。公司目前在澳大利亚等露

天煤矿较多国家还没有实现矿用车销售，他们自己的车买的比较早，都是大型车，

而公司目前在做中型车，后面会逐渐往大型化（100 吨以上）、新能源化、智能

化去发展，再去开拓欧美等高端市场。2023 上半年外销的增量主要在中亚五国

地区、东南亚的有色矿等，煤矿目前比较少。 

问题 4：自卸车领域“国三”排放标准淘汰的进度如何？ 

回答：去年 12 月 1 号执行国四替代国三，今年新开的露天矿依然较多，煤

炭总产量超过 5%增速，露天矿增速更高。截至到去年年底露天矿占比 23%，还存

在很大的提升空间。相比于井矿的优势是露天矿开采率高，可以达到 85%，井矿

是 65%左右；其次是安全问题；再者就是井矿后期环境治理很麻烦，露天矿治理

比较简单，效果也好。随着技术和设备的不断提升，地下露天开采的范围还在不

断扩大。伴随着露天煤矿自身的增速和新能源产品的推出，促进公司内销收入增

长。 

问题 5：去年 6000 台产线投产，目前产能或者产值有多少？2023 年大概产

能利用率有多少？ 

回答：西坡基地募投项目设计产能是 6000 台，老厂是 4000台，但是产能并

不是简单汇总，老厂原有产线已经不适应新能源和大型化车的建造需求，生产效

率不高，后面会发生拆迁。西坡基地的设计产能是 6000 台，实际上单月最高产

量能达 1000台（车架等外协的情况下）。目前公司将现有产能不断优化利用，通

过调节外协等合理实现每年 8000台以上的生产。随着大型化单车价格越来越高，



所以在销量相同的情况下，创造的产值也是增加的。 

问题 6：毛利率升高的原因？ 

回答：成熟产品毛利率趋向于稳定，产量越来越大也形成了规模效应；其次

是新能源和大型化产品的推出，新品具备较高毛利率。外销增速较快也是一个原

因，因为外销的毛利率高。公司未来一方面控制风险，另一方面提高效率，实现

可持续发展。 

问题 7：研发费用增长了 30%的原因？ 

回答：公司在产品研发上制定了三代产品战略，一代成熟产品推向市场，二

代试制，三代在实验室研发。公司会根据市场需求进行前瞻性的研发，来保证产

品的不断推陈出新，因为推出一款新品需要一年以上的时间。研发的方向：（1）

大型化，对于效率的提升和整车的安全性有很多提升，新能源车的电机使用，也

对大型化提供了动力支持，可以很好的满足客户需求；（2）新能源方面，绿色矿

山建设、碳排放、碳中和的要求、绿色矿山建设规范的背景下，80%以上的露天

煤矿都是国企，更需要履行排放降低的职责，公司会根据具体需求提供定制化解

决方案。研发费用率虽然看起来只有 1%以上，但是实际上费用很高，公司做的

是集成应用的创新和研发，试制产品、试用产品在技术达标的前提下最终都是成

本价销售，从而抵消了一部分研发费用。 

问题 8：应收账款比去年增加了 13亿元，增长 45%，主要是什么原因？ 

回答：应收账款到本年度 6月底是 20.24亿元，其中 1年期以内占了 96.58%，

应收账款的质量很不错，公司也按要求提了坏账。应收账款增长的原因：（1）收

入的自然增长也会导致应收账款的增长；（2）市场竞争激烈，对极少数资信状况

良好的老客户适度放宽信用条件；（3）融资租赁比例增加了一些，同时审核周期

变长导致暂时性应收账款增加。 

问题 8：目前在国内市场上的占有率？竞争优势？ 

回答：宽体自卸车是公司全球首创研发的新产品，是工信部制造业单项冠军，

公司会根据客户的需求来定制解决方案，获得了客户的广泛认可，在该细分市场

公司市场占有率一直保持行业领先，公司的产品定价在业内较高。如果未来市场

竞争格局不会发生很大变化，公司将努力保持行业领先地位。 

问题 9：子公司同力科技实现盈利的相关情况？ 



回答：同力科技主要面向新能源和智能化产品，目前主要在销售纯电动和增

程类车辆。甲醇的价格比柴油便宜，排放要比燃油车低很多，经济性很好。纯电

的成本节约会更多，经济性更好。虽然新能源车型价格会贵很多，但是只要把使

用效率提升上去，长远看会更节省成本。 

 

 

 

 

陕西同力重工股份有限公司  

董事会  

2023 年 8 月 29 日  
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